



長浜市立東中学校 学校報

☐ TEL 62-0928

☐ FAX 63-9914

■ 意欲 友愛 自律

■ 令和2(2020)年1月7日 第9-2号



## 学校評価 保護者アンケートの集計結果

東中学校をよりよい学校にするために (肯定的得点率/100)

領域		重点評価項目	1年	2年	3年	全体
学校経営	1	学校の教育方針や教育の重点を示し、その推進に努め、生徒や保護者に信頼される学校づくりに取り組んでいる。	74	79	84	80
学習指導	2	「確かな学力の定着」をめざした取り組みは成果が上がってきている。	57	68	72	67
生徒指導	3	学校や社会の決まり(時間を守る、挨拶をする、交通マナーを遵守する)を守る指導に努めている(規範意識の確立)。	71	76	80	76
	4	「いじめ問題」や様々な「トラブル」など、親身になって解決しようと努めている。	69	76	82	77
特別活動	5	生徒は部活動に積極的に参加し、仲良く、目標を持って活動している。	78	80	85	81
道徳	6	正義感や倫理観を育み、思いやりの心を育てる道徳教育が実践されている。	70	80	83	82
保健指導	7	健康安全の啓発に努め、病気や事故発生時の対応は、適切である。	76	84	83	82
管理事務	8	学校の様子を伝える情報発信に努めている(学校報・通信等)。	77	82	87	83

- ◆ 各評価の中で特に、「学習指導」「確かな学力の定着」をめざした取組の充実が、最も喫緊の課題であるということを改めて職員全員で確認したところです。学校のまず第一の責務は、子どもたちに学力をしっかりと身につけさせることにあります。勉強が苦手な子には少しでも「わかった・勉強って楽しい・やったらできた」等々の実感を持たせたり、また、得意な子には「さらにわかった・もっと勉強したい・〇〇にも挑戦だ」等々のさらなるやる気を喚起したりすることが肝要だと思います。昨年度より授業改善の取組を始めましたが、特に今年度は「100匹の魚を与えるよりも一匹の魚の取り方を教えよ」の教訓を実践化すること。と同時に、学び合うこと教え合うことが何よりの学習の定着につながるという研究結果もあり、「ぴあサポート(支え学び合い)」を合言葉に、個別指導に、自学自習と学び合いの両方の時間を「東中ギャップ」にも取り入れて進めています。
- ◆ 「東中をよりよくしていくために」では、厳しくも貴重なご意見をいただきました。見本となるべき教師の言動については矢印を教師自らに向け、教師も「誇りと自信」を肝に銘じたいと思います。また、生徒の登下校の交通マナーについても「時にはもっと厳しくするべきである」等、多くの指摘をいただきました。繰り返し指導を行いますので、保護者や地域の皆様にも益々のご協力をお願いいたします。1年時よりも2年時、3年時と向上していきますように努めます。また、経年の懸案でもありました「トイレの改修」は、次年度の予定です。
- ◆ このような有難いご意見もいただきました。「体育大会や文化祭では、子どもたちも生き生きとして、先生方も熱く…」「学校が楽しいと、元気に登校できるのも…」「英語の授業参観でパソコンやプロジェクターを使っていた。私の目には新鮮に見えました」。今後も、我が子の健やかな成長を願っておられる保護者やご家族の皆様とともに、「伝承と進化」の東中教育にあたってまいります。今後ともご支援と、ご協力をよろしくお願い申し上げます。

校長室の「あ・す・こ・そ・は」→





## 「子ども服リサイクル回収」生徒会

- ◆ 今年も生徒会が「子ども服リサイクル回収」を行いました。これはユニクロ様と協働した取組で、保育園幼稚園こども園小学校で使わなくなった子ども服リサイクル。ご協力に感謝いたします。

## 第74期 新生徒会発足！

- ◆ 11/22 生徒会役員選挙。7名の候補者とそれぞれの推薦責任者が、東中の明日の姿について、熱く未来を、熱く夢を語り、支持をうったえました。自分一人では成しえないことこそ「夢」と呼ぶのかもしれませんがね。そして、投票の結果、新生徒会長と副会長の男女が選出されました。その後、新本部役員や新委員長が選考され、3学期より第74期東中生徒会が始動します。 生徒会長； 副生徒会長；



73→バトンタッチ→74

## ☆☆☆各部の抱負！そして、決意！！

「秋季総体等から見た今の課題！」「今やるべきこと！」「未来予想(計画)！」

- 吹奏楽部** ホールで演奏して音程をきちんと揃えることを痛感。基礎の徹底。時間を大切にする！そして、自分たちの持っている力を100%出し切り、自分たちらしい演奏をします！
- 美術部** 今やるべき事は、ズバリ、短時間で集中して取り組むこと。校内展示の作品展に向けて制作する！部員同士も仲良くまとまりも大切にして制作をすすめます。
- 科学部** 東中農園のイチゴを収穫すること！と、長浜城の模型を完成させることです！
- 男子ソフトテニス部** 試合で思い切ったプレーができなかったことを痛感。日頃の練習でもしっかりと目標を持って積極的に取り組む！県大会に3ペア以上出場する！
- 女子ソフトテニス部** 出会った人にきちんと挨拶することも勝利に結びつくことに気づきました。走り込んで体力を付ける！そして、1ペアでも多く県大会に出場する！
- 女子バスケットボール部** シュート力の課題を痛感。いろんな状況を考え想定したシュート練習を積んでシュート率を上げること！得点を重ねて1試合でも多く勝つ！
- サッカー部** キックの精度やトラップの位置、相手チームをリスペクトするが、落ち込み過ぎない！ボールを持っていない時もきつい練習でもお互いを支え合い高め合う！自主勉強・挨拶・ルールとマナーを守り、謙虚さを忘れず、応援されるチームになる！必ずベスト8になる！
- 女子バレーボール部** サーブカットを安定させて、攻撃の形を作る重要性を痛感。目的を持って、真面目に練習をすること！そして、まず、一勝から！
- 男子バレーボール部** 個人個人の技量とチームの団結力の向上の課題を痛感。部活動だけでなく、普段の提出物などの学校生活も整える。凡事徹底の気持ちで部活動に取り組む。県大会連覇の目標達成に向けてあきらめない！夏の大会で、最高のうれし涙を流す。
- 軟式野球部** 2試合目の集中力や体力を付けることを痛感。冬場の練習でしっかり走り込んで体力を付ける！夏の大会では、ベスト8に進出する！

## 🌀 JOCバレー 滋賀県代表に3名！

- ◆ 12/25(水)～28(土) 第33回全国都道府県対抗中学バレーボール大会(大阪市中央体育館を中心に開催)に、滋賀県代表として東中3年生の3名が出場！本当に素晴らしい！拍手喝采です！

※ 個人情報の取扱につきまして、十分な配慮をお願いいたします。